2 NACIONALES

ABRIL 2013 > miércoles 17 Grand

Médicos cubanos continúan prestando servicios en Venezuela

Orfilio Peláez

Los médicos cubanos siguen cumpliendo con su deber de atender a cada ciudadano venezolano que requiera de sus servicios, independientemente de la filiación política, clase social, u otras consideraciones

Así lo ratificó a **Granma** el doctor Roberto González Martín, viceministro de Salud Pública, quien subrayó que nuestros colaboradores, pese a manifestaciones agresivas de la oposición venezolana en algunas instalaciones de salud, no reportaban hasta ayer ningún lesionado, así como que en este momento hay un movimiento de protección entre los pobladores del hermano país

como muestra del respeto que han sabido ganarse nuestros compañeros en los barrios populares.

Subrayó que la presencia de los galenos, enfermeras y técnicos cubanos en Venezuela obedece únicamente al noble objetivo de brindar atención médica a todo el que lo necesite y puso de ejemplo lo sucedido con la Misión Barrio Adentro, mediante la cual los sectores más pobres de la nación bolivariana tuvieron por primera vez acceso a los servicios básicos de salud.

El doctor González Martín precisó que ya suman más de 15 mil los médicos venezolanos graduados allá por profesores de la Mayor de las Antillas, la mayoría salidos de las capas más humildes.

Instala el país nueva planta de revisión técnica automotor



industrial de la ciudad. FOTO DEL AUTOR

Pastor Batista Valdés

LAS TUNAS.—Un sólido e importante peldaño en favor de la seguridad de los vehículos que transitan por las vías cubanas, acaba de consolidar el Ministerio de Transporte aquí, mediante el montaje, apertura y puesta en marcha de una moderna planta de revisión técnica automotor.

Inaugurada por el general de división Antonio Enrique Lusón, vicepresidente del Consejo de Ministros de la República de Cuba, la nueva instalación está equipada con una tecnología mucho más moderna que las existentes en otras zonas del país, lo que permite ofrecer un servicio con mayores precisión, agilidad y calidad.

Según explicó Dulce María Ruiz, directora de la Empresa de Revisión

Técnica Automotor, la apertura de esta planta responde a un proyecto que incluye, además, a las provincias de Sancti Spíritus (abierta desde enero del pasado año), así como a Granma y Guantánamo, previstas para el próximo mes, de modo que para completar la red nacional solo faltarían Pinar del Río, Artemisa, Mayabeque, Cienfuegos y Ciego de Ávila.

La misión de estas instalaciones es brindar servicios de revisión técnica, diagnóstico y reparaciones ligeras al parque automotor, con el fin de contribuir a la seguridad del tránsito, al ahorro de energía y a la protección del medio ambiente, teniendo en cuenta que por su equipamiento y concepción detectan y diagnostican el modo en que se comporta la emisión de gases contaminantes, el estado de los sistemas que intervienen en la dirección del vehículo, frenos, luces y otros elementos que inciden en su seguridad al transitar por la vía.

Alrededor de 60 medios de transporte estatales y particulares podrán acceder diariamente a la referida planta, sin depender de los servicios que hasta ahora había ofrecido un equipo móvil, perteneciente a la Unidad Empresarial de Base Centro Este.

Durante la ceremonia de apertura, los trabajadores de la nueva entidad firmaron el Código de Ética, como resorte para asegurar que todas las actividades fluyan con la seriedad, respeto y calidad que demanda ese servicio.

Para coronar felizmente el valioso proyecto en la provincia, solo restaría dotar de las condiciones idóneas al vial de acceso a la planta, según observaron algunas de las personas que asistieron a la apertura de la planta y conductores de vehículos concentrados allí.



En el Foso de los Laureles de la Fortaleza de La Cabaña, tuvo lugar la ceremonia.

Entregan Réplica del Machete de Máximo Gómez

Antonio G. Morales

Por resaltar en su obra los más genuinos valores patrióticos, revolucionarios e internacionalistas de nuestro pueblo, el Ministerio de las Fuerzas Armadas Revolucionarias otorgó en la mañana de ayer, en el Foso de los Laureles de la Fortaleza de La Cabaña, la Réplica del Machete Mambí del Generalísimo Máximo Gómez a trece personalidades y a dos instituciones culturales.

El escritor e intelectual Abel Prieto Jiménez, en nombre de los galardonados, expresó la gratificación que sentía por merecer tal distinción, en un momento en el que se mezclaron —según expuso—dos etapas imprescindibles de nuestra historia: las luchas independentistas mambisas, simbolizadas por la Réplica recibida, y el aniversario 52 de la proclamación del carácter socialista de la Revolución.

Prieto Jiménez también hizo alusión a cómo los artistas son capaces de sintetizar el más hondo sentir revolucionario. Apeló, como uno de los ejemplos, a la presentación por el líder histórico de la Revolución, Fidel Castro, durante la inauguración del complejo educacional Vilma Espín Guillois, del video en honor

al Comandante Hugo Chávez Frías.

Durante la actividad fueron colocadas sendas ofrendas florales en el Monumento a los Independentistas, y al sitio donde se le rinde tributo al poeta y patriota cubano Juan Clemente Zenea, ambos ubicados en el Foso de los Laureles.

Minutos después, en ocasión del Día del Miliciano, 52 oficiales de las Milicias de Tropas Territoriales fueron ascendidos en grado militar.

Presidieron la actividad el miembro del Buró Político, Héroe de la República de Cuba, General de Cuerpo de Ejército Álvaro López Miera, Viceministro primero de las FAR y Jefe del Estado Mayor General; Rafael Bernal, ministro de Cultura, y Rolando Alfonso Borges, jefe del Departamento Ideológico del Comité Central del Partido. Participó, además, una representación de Los Malagones, quienes propiciaran la creación en aquel entonces de las Milicias Nacionales Revolucionarias.

Al finalizar la jornada, justo a las 4:10 p.m., hora en que se proclamara el carácter socialista de la Revolución Cubana hace 52 años, fueron disparadas 21 salvas de artillería en la Fortaleza de San Carlos de La Cabaña.

Galardonados

Abel Prieto, escritor e intelectual; José Fuster, artista de la plástica; Gilberto Aldaná, músico; Carlos Faxas, pianista y director orquestal; Mario Mencía, periodista e investigador, y Jorge Oliver, colaborador de la revista Verde Olivo.

Igualmente fueron distinguidos María Antonieta Jiménez, historiadora; el capitán de fragata Carlos Marchante, promotor cultural de las FAR; Juan Moreno, fotorreportero del diario Juventud Rebelde, y el General de Brigada Enrique Acevedo, escritor de obras testimoniales.

Recibieron el estímulo, también, Félix Pérez, actor, el mayor de la reserva, Rigoberto Otaño, músico, y el artista Carlos Benito Padrón.

Las instituciones que recibieron la Réplica fueron el Conjunto Artístico Integral de Montaña, de Guantánamo, y la filial en Matanzas de la Asociación Cubana de Artesanos Artistas de Cuba.



María Luisa García Moreno

Pilotear y pilotar son variantes de un mismo término. El primero corresponde a la variante cubana; el segundo a la norma hispana...¿cuál debemos preferir? Siempre la variante cubana, como ocurre también con liderear/ liderar, tutorear/ tutorar, desertificar/ desertizar... En cuanto a pilotear y pilotar significan "dirigir un buque, especialmente a la entrada o salida de puertos, barras, etc." y "dirigir un automóvil, globo, aeroplano...".